

# LA COOPERACIÓN ESPAÑOLA EN ÁFRICA AUSTRAL

En el contexto de la estrategia establecida por España para desarrollar una política de cooperación en África, algunos países de la región austral son considerados prioritarios, en especial Angola y Mozambique. En el establecimiento de esta prioridad se ha tenido en cuenta la situación interna de estos países, víctimas de la agresión de África del sur; sus esfuerzos evolutivos hacia fórmulas políticas más moderadas y tolerantes, y su condición de países lusófonos, donde los expertos y cooperantes españoles pueden desenvolverse con mayor facilidad.

La cooperación española en ANGOLA cuenta con proyectos en las áreas de SANIDAD, AGRICULTURA, FORMACIÓN PROFESIONAL, ENERGÍA Y TRANSPORTES, por un valor total de más de 700 millones de pesetas anuales. España participa asimismo en el Plan Comunitario para Angola con una aportación de cinco millones de ecus, equivalentes a otros 700 millones de pesetas y tiene comprometida en el proyecto ferroviario del corredor de Lobito una suma inicial de 1,5 MECUS (210 millones de pesetas).

En MOZAMBIQUE la cooperación española ha asumido la transformación en regadío de tierras beneficiadas por la construcción de la presa de Sabie-Incomati; mantiene un programa de formación profesional en la rama de hostelería; presta una asistencia técnica en materia de sanidad y enseñanzas veterinarias, y desarrolla, junto con el Banco Mundial, un programa de saneamiento municipal en las ciudades de Maputo y Beira. Todo ello por un valor de unos 700 millones de pesetas anuales. Asimismo España ha iniciado su participación en el ferrocarril de Beira mediante una asistencia técnica en la que ha comprometido más de 800 millones de pesetas en los próximos dos años.

En estos países está previsto abrir en breve oficinas de cooperación en el marco de nuestras misiones diplomáticas.

Al comenzar el proceso de independencia de Namibia, la cooperación española se dispone a programar la futura ayuda que España prestará al desarrollo de este nuevo país africano mediante la formulación de proyectos en las áreas básicas del sector primario, pesca y agricultura, en colaboración con las iniciativas del sector privado español.

**(Del ciclo "Cooperación española en el Africa Subsahariana", organizado por la A.E.A.)**